Vpe portada:

\$692.508 T \$917.600 E \$917.600 C

Audiencia: Tirada: Difusión: Ocupación: 66.983 Sección: 20.174 Frecuen 19.138

75,47%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0

Pág: 2

EXIGEN QUE SE PRIORICE EL RECURSO HÍDRICO

Pueblos rurales de Ovalle **acusan sentirse desplazados** en reparto de agua potable

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS Ovalle

Las precipitaciones registradas este invierno en la zona no han acabo la sequía y así lo reafirman desde la Asociación Gremial de APR del Limarí, quienes están conscientes que la escasez hídrica sigue siendo una de las principales problemáticas para los habitantes de la ruralidad.

En este contexto, acusan sentirse "discriminados" y "desplazados", ya que en algunos sectores rurales de la comuna de Ovalle se han efectuado menos rondas de los camiones aljibe municipales, problema que no se originaría en la municipalidad, sino en el punto de captación de Aguas del Valle en Los Peñones.

Así lo comenta el presidente de la asociación, Luis Alfaro, "yo he estado recibiendo reclamos de la gente del mundo rural, no solo de quienes están afiliados a un comité de agua potable, porque también hay gente que gravita alrededor de los comités. Yo empecé a investigar un poco más, y el origen del problema es que en el punto de captación que hay en Los Peñones se está produciendo una especie de discriminación frente a los camiones aljibe de la comuna de Ovalle, porque Aguas del Valle da prioridad a los grandes camiones, que no sabemos a dónde van, quizás van a condominios, eso no lo sabemos, pero nosotros estamos siendo desplazados, y eso está provocando un daño colateral profundo con el abastecimiento de agua en el mundo rural", indicó.

"Se está perdiendo la capacidad de efectividad, en vez de dar tres o cuatro vueltas, dan una o dos en el día, y eso está desplazando la entrega de agua en la ruralidad, y acá la sequía no ha terminado, dos veces que ha llovido puede arreglar ciertos problemas para los regantes para sobrevivir, pero el mundo rural no puede quedar sin el reparto de agua para el consumo humano, por eso sería bueno que Aguas del Valle cambie su forma de hacer las cosas, los camiones aljibe deben ser prioritarios en la entrega de agua, no pueden ser desplazados", agregó.

En esa línea, el dirigente ovallino recuerda el convenio que se firmó hace tan solo unas semanas, "lo que me pone más nervioso es que hace poco tiempo se hizo entrega de volúmenes de agua de los regantes del embalse La Paloma, se hizo toda una ceremonia, y además, la municipalidad entregó a la sanitaria una cantidad de 50 acciones de agua para ser beneficiada la población de Ovalle,

Desde la Asociación Gremial de APR del Limarí señalan que los camiones aljibe de la municipalidad son relegados por Aguas del Valle en el punto de captación ubicado en Los Peñones, lo que ha provocado menos rondas diarias en algunos sectores rurales de la comuna. Desde la empresa sanitaria, en tanto, aseguran que no hay priorizaciones.



REFERENCI

Los camiones aljibe de la municipalidad han dado menos rondas en los pueblos rurales, al verse desplazados en el punto de captación.

entonces encontramos injusto que se desplace a los camiones aljibe de la municipalidad de Ovalle, hay que dejar claro que esto no es culpa del alcalde ni de los dirigentes, es una cosa de discriminación hacia nuestro mundo rural", apuntó.

mundo rural , apunto.

El concejal de Ovalle, Patricio Reyes, es una de las autoridades que ha trabajado junto a la Asociación Gremial de APR del Limarí, y en ese contexto comenta su preocupación por esta situación, "estoy molesto porque a Aguas del Valle se le han dado todas las garantías para que cumpla su labor, acá hay un mandato de escasez hídrica y emergencia sanitaria, se les volvió a renovar el contrato por las 50 acciones de agua que es para garantizar el agua para consumo rural humano", sostuvo.

Por su parte, el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, también hizo un llamado a que se priorice la entrega de agua hacia la ruralidad, "hemos tratado de optimizar los tiempos y la entrega del agua, pese a la cantidad

de dificultades que se nos presentan como Municipalidad. Tenemos una coordinación con la entrega de agua por emergencias, pero la problemática radica, efectivamente, en que esperamos que por parte de la empresa sanitaria exista esa prioridad, por decirlo de alguna forma, de los servicios y de los camiones municipales o de la Delegación a la hora de cargar, porque uno puede entender y presumir que nosotros ante los ojos de Aguas del Valle somos un servicio más y ahí hay que ponerse a la fila. Pero esperamos que tengan esa diferencia de permitirnos, entendiendo la labor que realizan nuestros camiones municipales y los de la Delegación, de ir a dejar agua a lugares muy lejanos, que siempre tengamos la oportunidad y la posibilidad de acceder a que los camiones que prestan este servicio comunitario idealmente, sean priorizados". manifestó.

Cabe destacar que en total serían 20 sectores los afectados, contabilizando más de 1.300 familias "ACÁ LA SEQUÍA NO
HA TERMINADO, DOS
VECES QUE HA LLOVIDO
PUEDE ARREGLAR
CIERTOS PROBLEMAS
PARA LOS REGANTES
PARA SOBREVIVIR, PERO
EL MUNDO RURAL NO
PUEDE QUEDAR SIN EL
REPARTO DE AGUA PARA
EL CONSUMO HUMANO, POR
ESO SERÍA BUENO QUE
AGUAS DEL VALLE CAMBIE
SU FORMA DE HACER LAS
COSAS"

LUIS ALFAR

PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN GREMIAL DE APR DEL LIMARÍ

ovallinas de la ruralidad.

NO EXISTE PREFERENCIA

Al ser consultados por esta situación, el Subgerente Zonal Limarí-Choapa de Aguas del Valle, Alejandro Salazar, descartó que haya discriminaciones, "el punto de carguío en Los Peñones está habilitado y abierto para abastecer a los camiones aljibe de sectores rurales de la comuna de Ovalle. No existe prioridad o preferencia en la entrega del recurso, excepto cuando existen situaciones de emergencia. como las vividas hace algunas semanas por los sistemas frontales que afectaron a la zona, en las que se privilegia el abastecimiento de los hogares en la concesión, como mandata la ley", sostuvo.

De igual forma comenta que se está invirtiendo en la zona para hacer frente a la escasez hídrica, "la sanitaria está constantemente realizando obras para robustecer su producción de agua potable, en los últimos años hemos realizado una inversión por \$80 mil millones, lo que nos ayuda a enfrentar de mejor forma la dura sequía que afecta a nuestra región. Para las familias de Ovalle acabamos de firmar un importante acuerdo con la Junta de Vigilancia del Río Limarí, que nos permitirá resguardar el agua para consumo humano", concluyó.